

par Emanuel Cohen

Coucou y-a-t-il quelqu'un ?!

Cela ne nous ressemble pas, les événements ne peuvent pas avoir prise sur nous. Je connais bien notre discrétion légendaire mais tout de même... entre nous ! Ces nouvelles sont autant de rayons de soleil qui pointent sur nos plaines pour apporter du renouveau et de la chaleur. Nous ne céderons ni à la lassitude ni à l'abattement. **DONNEZ DE VOS NOUVELLES !** Cette rubrique est la vôtre, c'est ainsi qu'on note :

CLAUDE BERQUÉ (1959-1960 : MDL-4^e Esc : Chef de groupe)



Claude Berqué aux côtés de SAI la princesse Alix Napoléon, marraine du 13^e RDP et de son ami Michel Alibert ancien du 4^e escadron.

Le temps passe mais je suis toujours opérationnel malgré les aventures de santé, je suis toujours sur le pont, et comme je soigne mes amis car on m'a donné le don de pouvoir aider (radiesthésiste) ma mission continue, c'est ce que me dit ma toubib : « Claude ce n'est pas ton heure ta mission n'est pas terminée... ». Donc je continue et je prépare la prochaine saison de compétition des armes anciennes, 3 disciplines et



Un petit bonjour d'une vieillesse de la Corrèze, (82 ans) le 4 est toujours vivant dans ma mémoire, plus que jamais lorsque je vois comment on oublie ceux qui sont tombés loin de France. Je serais curieux de savoir combien sommes-nous encore du 4 de cette époque, le temps passe trop vite.



Claude Berqué, escorte et tir en moto.

avec entre autres le Mauser de mon âge qui va bien, et comme je suis un ancien moniteur de tir police et une vieille ceinture noire, je conseille les jeunes. Donc il me reste encore beaucoup de travail et aussi le passage de mémoire auquel je tiens dur comme fer.

Que saint Michel vous protège.

JEAN STÉPHANE CARRIÈRE (2010-2013)

À vous tous mes camarades bon réveillon même si celui-ci est un peu gâché par la situation sanitaire mais pensons à nos anciens de 14-18 pour qui une simple cigarette et un quart de café chaud c'était déjà le bonheur et plus près de nous nos jeunes en Opex, de garde ou de permanence, ou dans leur cache quelque part loin de chez eux qu'au moment de boire une coupe de champagne nous pensions à eux qui n'ont, eux, au mieux, qu'une simple bière ou l'eau de leur bidon... À vous mes chers amis bon et heureux réveillon avec vos familles vos proches mais dans la reconnaissance de tous ceux et celles qui par cette nuit toujours particulière veillent sur nous.

GÉNÉRAL BERNARD DE LA TOUSCHE (1991-1993 : chef de corps)

Le général Patrick Manificat m'a envoyé sa dernière production « Renseignement et action » chez *Histoire & Collections*. Après son excellent livre sur le GOP du 1^{er} RPIMA « Les Centurions d'Alexandre » une autre contribution avec mise en valeur du 13. Ce dernier livre est très riche d'informations et de témoignages sur un tel sujet avec de plus une mise à l'honneur de notre cher 13^e RDP. Il complète parfaitement la partie action qu'il avait développé pour le 1^{er} RPIMA avec l'excellent « les Centurions d'Alexandre ».

Ce thème Renseignement et Action est un thème central pour lequel je me suis battu en d'autres temps et poursuivi avec tact et intelligence par les chefs de corps qui ont suivi. Il correspond à une évolution nécessaire qui permet aujourd'hui au régiment d'exprimer toutes ses capacités avec les adaptations nécessaires aux circonstances, lieux et territoires, chaque opération étant un cas particulier. Les dragons du 13 restent bien constitués à majorité d'équipiers de recherche (je rejoins ainsi sa position sur cette appellation d'opérateur) et sont toujours des hommes de l'ombre. Les hommes du 13 sont sortis de leurs trous et les anciens communiquent désormais dans les limites nécessaires. Le général fait une excellente synthèse de l'évolution de cette fonction opérationnelle déterminante.

Il n'oublie pas sa connaissance du 13 comme employeur en son temps pour la DRM. Il a complété tout cela avec de multiples interviews et en écoutant aussi son fils Hervé qui après avoir servi au 13^e a été muté au 1^{er}. Tous ces échanges participent à cette symbiose qui réunit désormais ces deux régiments au sein du CFST.

